



COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS

MATERIA: PROCESOS CULTURALES

TMA: MAPA CONCEPTUAL

GRADO: 6

GRUPO: A

NOMBRE DEL ALUMNA : JANETH DEL ROCIO GARCIA GARCIA

PROFESORA: PAOLA GUADALUPE DOMINGUEZ

Para ellos, las divinidades buenas se asientan en lo alto de los cerros y las malas en las partes bajas y éstas, son las causantes de las enfermedades y calamidades. Poseen una interesante concepción religiosa relacionada con el maíz.

Diversas: distintas facetas de la lucha zapatista, perspectivas y apreciaciones
- Complejidad: construcción del proyecto político zapatista con aciertos y dificultades
- Logros

Su autoridad más importante es el katinab, que encabeza e interviene en los principales asuntos de la comunidad.

GRUPOS ÉTNICOS EN CHIAPAS - TZELTALES, TZOTZILES, MOCHOS

TZELTALES:

Es el grupo más numeroso del estado, se autodenominan "winik atel" que significa "hombres trabajadores". Su lengua es el "bastil kóp", que significa "lengua verdadera".

TZOTZILES

Es el segundo grupo más numeroso en el estado y se ubican en la sierra de los Altos de Chiapas, en los municipios de Chamula, Zinacantán, Chenalhó, Chalchihuitan, Huixtán, Larráinzar, Ixtapa y Mitontic

MOCHOS

La lengua mochó es una derivación del maya, y se les llama así porque a la llegada de los españoles y hacerles preguntas contestaban "mocho", que quiere decir "no sé".

Motuzintla cerca del Volcán Tacaná que en mame significa "nuestra madre" ya que lo consideran madre de la fertilidad y de las cosechas. Pertenece al grupo maya-quiché y se denominan "mam", que quiere decir "padre, abuelo o ancestro"

En su cultura, conciben el universo integrado por tres niveles, el cielo, el espacio terrestre y el inframundo y es imperativo el equilibrio de fuerzas en el universo observando los rituales tradicionales, ya que el predominio de alguna puede acarrear catástrofes.

Su atuendo consiste en una túnica blanca y llevan el cabello largo. Viven cerca de las ruinas de Bonampak y Yaxchilán donde creen que habitaron sus dioses

GRUPOS ÉTNICOS EN CHIAPAS - MAMES, TOJOLABALES, LACANDONES

MAMES:
Uno de los pueblos de mayor antigüedad y tradición en el estado. Habitan la Sierra Madre de Chiapas y la planicie costera del Soconusco en los municipios de El Porvenir, Mazapa de Madero, Amatenago de la Frontera, Bellavista, Tapachula, Cacahoatán, Tonalá, Siltepec

TOJOLABALES:
Se autodenominan "tojolwinik'otik" que significa "hombres legítimos o verdaderos" en su lengua el tojolabál que pertenece al maya-totonaco.

LACANDONES:
Habitan las comunidades de Ha-Ha, Metzaboc y Lacanja en la selva lacandona. Lacandón es el nombre con el que se conoce a los "hach winik", "verdaderos hombres", que migraron de Yucatán para asentarse en este territorio.

Los zapatistas de Chiapas hicieron su primera aparición pública, aquel 1º de Enero de 1994, como movimiento armado, con una declaración de guerra al gobierno mexicano y la ocupación de varias ciudades. En los más de diez años que han pasado desde entonces, el enfoque y la estrategia de lucha del movimiento zapatista han cambiado sustancialmente.

En este tiempo que ha pasado, los zapatistas se han convertido en uno de los más llamativos movimientos sociales del mundo, que ha tenido mucha resonancia en una variedad de ámbitos y de luchas.

La Izquierda', para mencionar algunos de los más importantes. Hay muchas formas de hablar del zapatismo.

EL MOVIMIENTO ZAPATISTA

En ello hay lugar tanto para lo que podríamos llamar los aciertos geniales como para las dificultades que el movimiento ha encontrado en sus años de vida pública.

Ahora los indígenas zapatistas del estado de Chiapas han iniciado con el ¡Ya basta! un proceso de reapropiación de su pasado, asimilación de su presente y construcción de su futuro.

Chiapas desde distintos lugares de México y el mundo, se ha centrado sobre aquellos integrantes que sostienen el movimiento en y con su vida diaria y quienes con esto son portadores claves de los proyectos políticos que aquí se describen.

El primer acto público del EZLN (Ejército Zapatista de Liberación Nacional), fue la ocupación de seis ciudades en Chiapas, entre las cuales San Cristóbal de las Casas fue la mayor

En estos primeros días, los rebeldes enmascarados, prácticamente todos indígenas, explicaban sus demandas: trabajo, tierra, techo, alimentación, salud, educación, independencia, libertad, democracia, justicia y paz.

Al momento de su aparición pública, el EZLN tenía presencia sobre todo en las Cañadas de la Selva Lacandona y las regiones adjuntas, pero sus 'bases de apoyo' (que era como se calificaba la población civil que apoyaba al EZLN)

EJÉRCITO ZAPATISTA DE LIBERACIÓN NACIONAL PRIMER ACTO PÚBLICO.

La respuesta del ejército mexicano al levantamiento fue rápida. A la llegada del ejército, los rebeldes se replegaron en la Selva, pero en Ocosingo se dio un sangriento enfrentamiento donde perdieron la vida más de cien rebeldes.

Se dio una fuerte ocupación militar de la llamada 'zona de conflicto', que comprende los municipios de Ocosingo, Altamirano y Las Margaritas, y de regiones adjuntas, que según estimaciones de organismos civiles, en su auge llegó a sumar más de 60000 militares.

Han sido frecuentes las denuncias de violaciones de derechos humanos y de hostigamiento sufridas por los zapatistas, tanto de parte de los militares

BIOGRAFIA

ANTOLOGIA INSTITUCIONAL UDS